

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2017)
Heft: 96

Artikel: A Bâle, on retrouve toute la magie de Noël
Autor: Rein, Frédéric
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830498>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A Bâle, on retrouve toute

Durant la période de l'Avent, la cité rhénane se pare de ses plus beaux atours pour séduire



Perçue sous le prisme de Noël, la vieille ville de Bâle apparaît comme un mirage tangible, entre éveil et sommeil. Jusqu'au 23 décembre, les vitrines des magasins s'enveloppent, en effet, dans des manteaux enchanteurs, comme, par exemple, la boutique Johann Wanner, réputée pour ses extraordinaires décos de Noël réalisées à la main. Une centaine de majestueux et d'odorants sapins sont également piquetés ici et là, à l'instar de celui, immense et magnifiquement décoré, présent dans la cour intérieure de l'Hôtel de ville. Quant aux maisons du centre historique, elles se parent d'ornements et de leurs plus beaux

habits de lumière. Les rues, elles aussi, brillent de mille feux. Tout a commencé il y a près de 50 ans dans la Freie Strasse, puis, au fil des années, les lumières festives se sont propagées dans la zone allant de l'Aeschenplatz à la Messeplatz. Si bien que l'allumage des illuminations de Noël fait, aujourd'hui, l'objet d'une cérémonie d'ouverture officielle sur la Münsterplatz.

D'IMMANQUABLES MARCHÉS

Mais ce tableau de l'Avent en forme de conte de fées ne serait évidemment pas complet si nous n'évoquions pas, ici, le traditionnel Marché de Noël bâlois, qui se tient sur la

Barfüsserplatz et la Münsterplatz. Il est connu et reconnu loin à la ronde, puisqu'il s'agit de l'un des plus beaux et des plus grands de Suisse. Cette année est d'ailleurs un peu particulière, car il fête ses 40 ans d'existence. Heureusement, il n'a en rien perdu de sa vitalité. Pour preuve la multitude de ces petits chalets rustiques en bois, admirablement ornés, qui continuent d'attirer, chaque année, des milliers de personnes en quête du cadeau de Noël idéal. La perle rare se trouve peut-être là, parmi les nombreux objets réalisés à la main par l'un des 180 artisans de talent présents. Et, même si ce n'est pas le cas, ce n'est pas trop grave, car on se laisse rapidement bercer par la magie de l'ambiance et les savoureuses gourmandises proposées: chocolat chaud, saucisses grillées, gaufres, et, bien évidemment, les incontournables läckerli, ces biscuits qui font la fierté de la ville. N'oubliez pas non plus qu'un marché de Noël peut en cacher un autre... Les amateurs du genre pourront également faire un détour par celui, ô combien convivial, du Petit-Bâle (Kleinbasel), plus connu sous le nom de «Advántgass im Glaibasel». Pourquoi ne pas aller y prendre un verre de vin chaud ou manger une fondue ?

DE NOMBREUSES ANIMATIONS

Durant la période de l'Avent, une autre tradition rhénane — qui s'adresse aux Bâlois comme aux touristes — consiste à aller écrire ses souhaits et ses pensées dans le livre de vœux public qui se trouve dans la cour intérieure de l'Hôtel de ville. A quoi s'ajoutent des concerts et d'autres manifestations festives. Les plus jeunes trouveront de quoi s'occuper dans le cadre de l'opération «Robi-Spiel». De quoi s'agit-il? Sur la Münsterplatz, ils pourront faire un tour en train miniature, se réchauffer les mains

la magie de Noël

ses visiteurs. Une expérience féerique.

devant un feu, fabriquer et décorer des bougies ou encore écouter des contes. Et, jusqu'au 20 février 2018, les petits comme les grands pourront

glisser sur la patinoire installée sur la Marktplatz.

Durant la période des fêtes de fin d'année, Bâle propose davantage

qu'une simple visite: elle invite ses hôtes à vivre une véritable expérience teintée de magie.

FRÉDÉRIC REIN

L'OCCASION D'ALLER VOIR DEUX EXPOSITIONS D'EXCEPTION

Et, comme un bonheur n'arrive jamais seul, on peut profiter de son séjour bâlois pour aller voir quelques expositions temporaires. Actuellement, les deux plus prestigieuses ont lieu au Kunstmuseum Basel et à la Fondation Beyeler, musée d'art préféré des Suisses, qui fête actuellement ses 20 ans d'existence. Le premier rend hommage au peintre français Marc Chagall en proposant des œuvres qu'il a réalisées durant ses jeunes années, soit à un «mélange de souvenirs de sa vie provinciale en Russie et de fragments iconiques de son existence parisienne». Le second expose des toiles de Paul Klee qui mettent en avant un aspect presque inexploré de la création de cet artiste: l'abstraction. Deux expositions très différentes, mais qui confortent Bâle dans son statut de capitale culturelle.

UNE OFFRE FORFAITAIRE

Réservez dès maintenant votre séjour sur www.baslerweihnacht.ch. L'offre comprend l'hébergement, un cadeau d'une valeur de 35 fr., un Mobility Ticket et des conseils donnés par des Bâlois.

40^e marché de Noël
Münsterplatz & Barfüsserplatz
Tous les jours de 11 h 00 à 20 h 30

23 novembre –
23 décembre 2017

★ Réservez le
forfait spécial Noël au
www.basel.com/noel